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中央所做一切都是為了香港好
團結香港基金訪京 陳智思引述夏寶龍講話：

香港文匯報訊 團結香港基金主席陳智

思日前率領15名基金會理事和管理層訪問北

京，是基金會自成立以來首次組織高層代表

團訪問北京。訪京團於10月26日分別獲安

排與國務院港澳事務辦公室主任夏寶龍，和

國家科學技術部部長陰和俊會面。陳智思引

述夏寶龍在會面期間強調了回歸以來，中央

所做的一切都是為了「一國兩制」好，為了

香港好，並重申「一國兩制」是香港、澳門

回歸後保持長期繁榮穩定的最佳制度安排，

必須長期堅持，中央對「一國兩制」的政策

不會變。

魅力巢湖 產業集聚
（特刊）

人崗精準匹配 讓就業「水到渠成」
今年以來，安徽省巢湖市人社局不斷提升服務水
平，促進就業實效，通過加強信息溝通、增強渠道聯
通，強化服務暢通，全方位推動就業需求和崗位供給
「雙向奔赴」。今年1至9月份，巢湖市提供崗位
51,800餘個，城鎮新增就業16,932人。

信息溝通 提供人崗匹配「新模式」
日前，在巢湖市烔煬鎮新思考電機公司廠房內，
一批特殊的工人正在有條不紊地進行生產操作。「她
們是一群陪讀媽媽。」該企業人事部門的卿先生介紹
說：「在政府的溝通下，我們專門開設了針對陪讀媽
媽的『媽媽專線』。」根據特殊就業群體求職特點信
息，巢湖市人社局以信息溝通搭建對接渠道，以求職
需要尋求崗位供給，既讓媽媽們得到適合自己的崗
位，又讓企業的經營錦上添花。據統計，僅新思考電
機（合肥）有限公司一家企業，就吸納了超過80名
陪讀媽媽上崗。

渠道聯通 實現人崗匹配「加速度」
「從我登記開始到正式上崗，大概不到一個月，
我的感受就是一個字：快。」巢湖新雅新材料有限公
司的員工李先生回憶起今年年中找工作到入職的經歷

時說。如何快速進行人崗匹配，一直是就業工作的難
點。巢湖市人社局選擇的解法是以渠道聯通加快匹配
速度。以企業用工交流微信群為支點，一方面根據求
職者意向在群內「點對點」推送給相關用工企業，另
一方面安排專人及時收集整理企業最新的招工信息，
線上借助微信公眾號發布招聘信息，線下製作成企業
招工匯總信息簿供求職者翻閱，實現用工交流群、微
信公眾號、線下求職服務渠道三渠道貫通。截至目
前，巢湖市已開展線上招聘會260場，達成就業意向
4,210人。

服務暢通 緩解人崗匹配「新難題」
年初以來，階段性用工困難正逐步成為制約巢湖
市企業發展的重要原因。為緩解企業階段性用工短
缺，巢湖市人社局根據企業用工需求端打造用工服務
供給端。每月月初，巢湖市人社局通過安排專人聯繫
重點企業，了解企業當月需工情況，依託「四送一
服」平台，把握企業最新招工訴求。在企業用工需求
困難的情況下，通過舉辦主題招聘會，專場對接會，
引導人力資源公司組織送工等形式幫助企業解決用工
難題。今年以來，巢湖市累計開展478場招聘會，累
計服務企業8,410家。 文：周曉梅、張夢瑤、潘虹

香港文匯報訊 就本月15
日至17日在美國三藩市舉行
的 亞 太 區 經 濟 合 作 組 織
（APEC）領導人非正式會議，
香港特區政府昨日回應傳媒
查詢，特區政府確認行政長
官李家超本人已收到美方發
出的與會邀請。由於日程事
宜，他未能親身代表中國香
港出席這次會議，已委派財
政司司長陳茂波代為出席。
在外交部例行記者會上，
外交部發言人汪文斌在回應
有關提問時表示，香港特區
行政長官李家超本人已收到
美方發出的、參與今年亞太
經合組織領導人非正式會議
的邀請。據了解，李家超行
政長官因日程原因，將委派
特區財政司司長代為出席。
據悉，李家超已答應出席
將於本月16日由本地及國際
商會聯合舉辦的午餐會，會
上將闡述新一份施政報告的
重點，及談到勞動市場、土
地房屋供應、環境等議題，
以及分享如何與內地緊密融
合、讓青年參與香港發展
等。
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請陳智思表示，夏寶龍主任在釣魚台國賓館會見了

基金訪京團，總時長近兩個半小時，其間充分
肯定了基金會在堅守愛國愛港政治立場、支持特區
政府依法施政、講好香港故事和中國故事、促進香
港繁榮發展方面所做的工作。

指反華勢力不會放棄唱衰香港
「夏主任的講話也讓我們了解到香港目前所處的
國際形勢，特別是看清美西方反華勢力不遺餘力地
干擾破壞『一國兩制』實踐，不是因為我們做的不
對，恰恰是因為香港和國家做得對、發展得好，即
使妥協投降他們也不會放棄唱衰香港和中國。因此
必須團結起來，自力更生，艱苦奮鬥。香港目前面
對的困難都是暫時的。我們感受到中央對香港發展
很有信心，港人也要對國家有信心、對自己有信
心。只要各界團結一致，跟國家站在一起，香港一
定能夠克服困難，渡過難關。」陳智思補充道。

他強調，基金會將秉持初心，背靠祖國，面向國
際，立足香港，做好基金會的核心工作，包括透過
政策研究，為「一國兩制」和香港的良政善治出謀
獻策，協助政府施政；推廣中國文化，發揮香港作
為中外文化交流中心的角色，說好中國故事，說好
香港故事；編纂《香港志》，完成存史、資政和育
人的歷史任務；推動科技創新，提升香港競爭力、
改善民生。
在和陰和俊會面時，陳智思匯報了基金會在推動

香港科技創新的工作，在政策研究方面，包括有關
香港和深圳在生物科技發展的政策研究，以及與科
技部舉辦「創科博覽」、「香港創業青年內地行」
等旗艦活動的情况。
據引述，陰和俊在會面期間表示，香港建設國際

創新科技中心優勢明顯，是全球創新要素的重要聚
集地和全球創新網絡的關鍵樞紐。國家科技部將與
香港特區政府及香港社會各界密切協作，加快建設

香港成為國際創新科技中心。科技部將進一步推進
香港與粵港澳大灣區其他城市的協同，並支持香港
參與「一帶一路」科技創新行動計劃。

故宮博物院研製教材予港中小學
故宮博物院院長王旭東於10月25日與訪京團會

面。據引述，王旭東表示，故宮博物院會與基金會
積極商討未來更全面更深化的合作，包括製作更多
教學內容，作為香港中小學教材，並探討故宮博物
院於內地採用研究院教材的可行性，而研究院可以
成為故宮博物院和香港學界的橋樑，籌辦兩地學生
交流、實習、比賽，將中華優秀傳統文化在香港植
根。
訪京團於10月27日拜訪了國家高端智庫「中國國

際經濟交流中心」常務副理事長張曉强，以及國際
化民間智庫「全球化智庫」理事長王輝耀，交流和
探討加強協作，優勢互補。

◆行政長官李家超因日程原因，將委派
財政司司長代為出席本月於美國舉行的
APEC 領導人非正式會議。圖為早前
APEC部長級會議。 資料圖片

◆國務院港澳辦主任夏寶龍會見團結香港基金訪京團。 國務院港澳辦網站圖片

香港文匯報訊（記者 康敬）香港江西社團
（聯誼）總會慶祝中華人民共和國成立74周
年、總會成立5周年慶典暨第二屆會董會就職典
禮昨日在灣仔會展舉行，王再興和吳輝體分膺
該會新一屆主席和會長。香港特區行政長官李
家超視頻致辭時表示，特區政府全力推動香港
融入國家發展大局，為不同省市把資金「引進
來」、業務「走出去」，提供高質量的專業服
務，為國家高質量發展作出貢獻，相信贛港兩
地將繼續協作發展，達到互利共贏。
典禮在雄壯的國歌聲中拉開序幕，出席活動
的主禮嘉賓包括中央政府駐港聯絡辦副主任何
靖，江西省委常委、統戰部部長黃喜忠，中央
駐港國家安全公署副署長孫青野，外交部駐港
副特派員方建明，特區政府政制及內地事務局
局長曾國衞等。
「自改革開放以來，江西和香港的聯繫和合
作愈來愈緊密。」李家超在視頻致辭中表示，

江西省在境外創立的第一家窗口公司，就是在
香港註冊。香港是江西最大的外資來源地，也
是江西企業境外上市的主要資本市場。他相
信，贛港兩地將繼續協作發展，達到互利共
贏。
他肯定香港江西社團（聯誼）總會自2018年

成立以來，一直凝聚在港贛籍鄉親的力量，促
進江西與香港的人文交流和經貿合作，同時舉
辦不同文化推廣活動、青少年交流團等，傳揚
江西歷史文化，增進兩地人民情誼。他相信總
會在新一屆會董會領導下，定會繼續團結鄉親
和各方友好，支持特區政府依法施政，共同推
展贛港合作，為國家和香港的發展貢獻力量。

贛統戰部部長提三點希望
江西省委常委、統戰部部長黃喜忠致辭時對
總會提出三點希望，一要胸懷祖國、站穩立
場，全面準確貫徹「一國兩制」方針；二要立

足香港，積極推動贛港交流合作，奮力譜寫中
國式現代化江西篇章；三要加強團結，優化服
務，提升社團的凝聚力和影響力，努力打造鄉
情濃厚、團結友愛、守望相助的溫馨家園。
連任總會新一屆主席的王再興致辭時表示，

總會將朝着服務國家、服務香港、服務江西、
服務會員新的目標砥礪前行，牢牢把握江西在
構建新發展格局中的定位，以及香港正全力落
實「一帶一路」倡議和粵港澳大灣區規劃。他
希望大家攜手同行，積極投身大改革、大發
展、大跨躍的實踐中，為拓展未來再立新功。
總會新任會長吳輝體致辭時表示，接下來幾

年是香港開創新局面、實現新飛躍的關鍵期；
是江西實現跨越式發展的關鍵期；也是總會發
展壯大的關鍵期。總會上下必將不忘初心，高
舉愛國愛港愛鄉的旗幟，在新征程上為「一國
兩制」行穩致遠，為強國建設、民族復興的偉
大事業增光添彩。

李家超：贛港續協作發展互利共贏 香港文匯報訊 廣播處長張國財率領香港電台
代表團出席於韓國首爾舉行的亞太廣播聯盟
（亞廣聯）第六十屆年會暨附屬會議。代表團
此行參觀了韓國廣播公司（KBS）的設施，考察
其超高畫質廣播、廣播信號傳輸及人工智能應
用等最新技術。代表團亦到訪韓國三星電子集
團旗下的三星創新設計館，了解韓國電子產業
的發展。
為期5日的亞廣聯第六十屆年會暨附屬會議
有超過550名亞太地區廣播機構的代表出席會
議，共同探討亞太地區廣播業在技術及環保議
題下的可持續發展課題。張國財獲邀主持年會
有關人工智能、機械人及都市內無人飛機運輸
的專題研討會。港台近年致力探索將人工智能
技術應用於廣播，以提高效率及成本效益。
張國財表示，港台一直積極參與亞廣聯的
工作及活動，推動區內業界發展。年會上的
深入討論及經驗分享，為港台帶來寶貴經
驗，亦加強了港台與其他成員機構之間的交
流合作。
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香港文匯報訊 衞生署署長林文健昨日與國家中
醫藥管理局副局長、中國中醫科學院院長黃璐琦教授
率領的代表團會面，就推動兩地的中醫藥高質量發展
進行交流和討論。透過是次會面，雙方同意繼續透過
不同途徑，如舉辦專家會議、研討會及培訓等活動，
促進中藥檢測技術及科研領域上的交流和合作。
國家中醫藥管理局及中國中醫科學院代表團到訪

位於香港科學園的衞生署政府中藥檢測中心，參觀
檢測中心內各個實驗室及中藥標本館等，了解衞生
署中藥檢測科研工作。
林文健向代表團介紹檢測中心的最新發展，包括
位於將軍澳的檢測中心永久大樓的發展計劃，以及
在行政長官2023年施政報告中提及將於明年年初完
成構建的「數碼化中藥平台」等。
林文健表示，特區政府衷心感謝國家中醫藥管理
局對香港中醫藥發展的大力支持，包括邀請香港參
與「第四次全國中藥資源普查」，並在技術層面上
提供指導。特區政府亦感謝國家中醫藥管理局在中
藥材序列檢測方法提供技術支持。期望長遠雙方能
共同引領世界使用前沿技術，確保中藥材及傳統草
藥物種正本清源。

衞生署一直積極與內地相關機構推動中藥檢測和參
考標準研究領域等方面的交流和合作。國家中醫藥管
理局於去年5月邀請香港參與「第四次全國中藥資源
普查」，以調查香港的中藥資源情況，相關工作由檢
測中心負責統籌。首階段的香港中藥資源初步名錄已
整理完成並提交至國家中醫藥管理局，而第二階段的
香港中藥材市場和傳統知識調查已於今年5月展開。
另外，衞生署與中國中醫科學院中藥研究所自
2017年起在中藥標準研究及檢測領域進行合作。雙
方於去年7月簽署《關於中藥標準研究及應用的合
作框架協議》，進一步深化在中醫藥方面的合作與
交流，促進兩地中醫藥的發展。

港續與內地合作鑽研中藥檢測技術

◆香港江西社團（聯
誼）總會慶祝中華人民
共和國成立74周年、總
會成立5周年慶典暨第二
屆會董會就職典禮昨日
在會展中心舉行。

香港文匯報
記者黃艾力攝

◆黃璐琦教
授（中）及
其率領的代
表團參觀政
府中藥檢測
中心。

◆廣播處處長張國財出席亞太廣播聯盟年會，
並主持亞廣聯第六十屆年會專題研討會。


